



## Réflexion sur les futures municipales en pays de Fayence



Les forces vives de notre pays de Fayence contribuent au succès et au bien vivre de tous, à la solidarité entre nous, toutes générations confondues. Ces forces vives sont les élus que nous désignons par nos votes, les associations et leurs membres, les commerçants, artisans et petites entreprises locales, les enseignants, fonctionnaires territoriaux et chacun(e) d'entre nous individuellement, plus ou moins impliqué... Nous sommes divers, avec des visions différentes sur les choses, les événements et l'avenir du pays, local régional et national... Cette diversité doit être notre richesse. Assurons des ponts entre nous plutôt que d'entretenir des fractures; pour que de notre diversité, émergent de l'harmonie et des actions positives; et l'assentiment du plus grand nombre possible d'entre nous, résultant d'une confrontation des différences.

Il y a tant de sujets qui demandent de l'harmonie: l'office de tourisme, le site de Fonsante et les déchets du BTP, l'eau, la plaine, l'aménagement de la RD562 et la route alternative, les attentes des commerçants, artisans et petites entreprises; et les diverses associations citoyennes, chacune avec leur objet social et leurs actions pour le faire prévaloir ...

Aujourd'hui avec le changement climatique qui s'aggrave et menace nos modes de vie, on peut aussi parler de l'agriculture locale et du sylvo pastoralisme, de l'économie locale et de l'accès à l'internet... et de la transition énergétique que j'appelle de mes vœux aussi en pays de Fayence par du photovoltaïque sur les toitures grandes et petites. Il y a tant de choses sur le feu.

La société est de plus en plus complexe en raison des menaces du changement climatique, de l'évolution écologique, de la transition énergétique.... tout cela devant être l'objet de règlements nombreux et contraignants pour nous imposer des changements dans nos modes de vie. Nous pouvons y faire face - localement - de manière aussi harmonieuse, cohérente et unie que possible. Plus de clans séparés, chacun dans leur pré carré, ou de maires "ego" devenus des "autocrates", ne supportant aucune contradiction, et défendant des positions idéologiques.... Il faut voir les choses de manière transversale, en associant toutes les forces vives de manière contributive, plutôt que de manière opposée. Admettre les différences, écouter ... Il ne s'agit pas de gommer les différences, mais de les faire vivre en harmonie. Diverses associations oeuvrent dans ce sens: Force et Confiance; le Collectif Demain pays de Fayence; le Nouveau Journal du pays de Fayence; le café Philo; l'ABI à Bagnols et toutes les associations culturelles et sportives. Il faut traiter tous ces gens avec respect pour qu'ils contribuent chacun à leur manière. Le succès d'une action pour le bien commun dépend du nombre des alliés qu'on peut y associer, tant de manière directe qu'indirecte, en ne suscitant pas leur opposition par des propos qui les braquent.

Nous attendons donc des candidats à la prochaine mandature qu'ils nous disent quelle est leur vision de l'avenir de notre territoire à neuf communes; quelle est la composition de leur équipe, le profil et le CV de chacun(e). Et que ces personnes s'expriment aussi, notamment ceux/celles qui seront désignés à nos votes pour être conseillers communautaires. Car je le rappelle, nous élirons à la fois les équipes municipales des communes, mais aussi l'assemblée délibérante de la communauté de communes.

Les élus qui ne s'occuperont pas en priorité de la lutte contre le changement climatique et la crise écologique doivent désormais être considérés comme à ranger aux placards de l'histoire. Arrêtez de nous bassiner avec le développement économique, la compétitivité, les privatisations, la dette, le coût du travail, la baisse des dépenses publiques et toutes ces c... futilités et secondaires. Vous nous faites perdre un temps et une énergie précieux, plutôt que pour le seul sujet qui vaille désormais: combattre les causes du changement climatique et de la crise écologique et en mitiger les effets...

Une plateforme pour l'avenir du pays de Fayence donc! C'est peut-être "utopique" mais je crois que c'est possible, à une échelle locale réduite comme la nôtre. En tout cas, c'est comme cela que je pense agir à ma manière en commentant les programmes des candidats en lice.